

思索の丘

学校教育目標

「自ら学び、心豊かで、たくましく生きる生徒を育てよう」
— 知恵をだそう 声をだそう 汗をだそう —

2022年（令和4年）1月7日発行 No. 18
福山市立広瀬中学校 校長 三宅 幸二

～ まとめの3学期，スタート！ ～

本日1月7日（金）からいよいよ3学期が始まります。みなさんは、冬休みをどんなふうにご過ごされたのでしょうか？ 私は、年末に家族と初詣に行ったり、TVで『箱根駅伝』を見たりとゆったりとした時間を過ごすことができました。

さて、3学期は3年生は44日、1・2年生は52日登校する日数となっています。学期の中では一番短い学期でもあるので、あっという間に終わってしまう学期とも言われています。充実した日々となるように、みなさん一人一人が目標をしっかり立てて、学校生活を送ってもらいたいものです。あわせて、事故や病気に注意し、命を大切にしたい学期となることを願っています。

～ 3学期始業式挨拶より ～

新年おめでとうございます。みなさんは、冬休みをどう過ごされたのでしょうか。私は、みなさんの元気な顔を見て、ほっとしています。加えて、元気で登校してくれたことをとてもうれしく思います。3学期もこれまでと同じように新型コロナウイルス感染症予防に向けて、「手洗い・マスク・消毒・換気等」を徹底していきます。私たちも含め、みんなで自分ができることをしっかり行っていきましょう。

さて、1月は新しい年の始まりですが、1月からの3学期は学校生活では1年間のまとめの時となります。特に、3年生の皆さんは、自分の希望する進路を決める大切な時です。受験にある教科の勉強も大切ですが、日々の1時間1時間の授業を大切にしてください。毎日の授業をおろそかにして受験を突破できるほど甘くはありません。日々の授業を大切にしない人は見抜かれます。やるべきことはきちんとやりきってください。次に、健康管理に気をつけてください。先ほどもお話をしました新型コロナウイルスはもとより、寒冷期でインフルエンザなども流行る時季です。手洗いやうがいを徹底し、自分の健康は自分で守る意識で健康管理を行ってください。

2年生は、最上級生になるための心を磨いてください。先ほど、1月からの3学期は1年間のまとめの時と言いましたが、別の言い方をすれば、2022年度、令和4年度の0学期という言い方をされる人もいます。2年生は、4月からは新しくスタートする広瀬学園中学校の顔となります。学年や部活の一員として何をすべきなのか？最上級生としての責任とは何か？ぜひ、今日からの0学期にこのようなことを考えてほしいと思います。スポーツでも何でもそうですが、チームで行うことは、仲間への気遣いが大切です。「あいつはあれができない」「あいつの失敗のせいだ」と考える人がいれば、そのチームは

実力があっても勝てません。どんなチームにもミスや失敗があります。それをどうすればカバーできるかを考えるチームは、本当の強さを発揮するものです。そのことを忘れずがんばってください。

1年生は、新入生を迎える心を磨いてください。みなさんは先輩となるのです。信頼される先輩となってください。そのために、今日からの0学期は、2年生への大切な時期です。学習も部活動も真剣に取り組んでください。これまで受け身だったことから、自分で積極的に取り組むように意識してください。中学校の3年間は心身ともに急激に成長する時です。今こそ自分を鍛えてください。

話は変わりますが、「一年の計は元旦にあり」ということわざをみなさん知っていますか？意味は、「一年の計画は年の初めである元旦に立てるべきであり、物事を始めるにあたっては、最初にきちんとした計画を立てることが大切である」ということです。私はこのことを踏まえて、先生方に令和4年、新年の目標、決意、がんばりたいことなどを教えてくださいという宿題をこの冬休みに出しました。みなさんに紹介します。

「A先生；見通しをもって行動する」「B先生；笑顔で接する（マスクで口元は見えませんが）」「C先生；わかりやすい授業になるよう工夫する」「D先生；生徒のみなさんにも先生方にも安心・安全な学校にする。個人的には5kg体重を落とす」など先生方の今年の意気込みを感じています。私は「物事一つ一つを丁寧に取り組む」を今年の目標としました。どうですか？私も先生方も今年一年の目標、決意をもとに、みなさんとがんばります。今年これをがんばろうと目標を設定されたみなさんも実現できるように取り組んでいきましょう。

最後になりますが、もし、みなさんが誰か大人に悩み事を相談した時に、その人がみなさんの話をちゃんと聴いてくれなかったとしましょう。あるいは、それはあなたのせいだと相談した大人があなたを傷つけたとしましょう。それでもあきらめないで2人目の大人に相談してください。それでも、もし、2人目の大人も1人目と同じようにあなたの悩み事としてしっかり聴いてくれなかったとしましょう。3人目まではあきらめないで相談してみてください。私たち広瀬中学校の先生一人一人が「みなさんの3人目までの大人」になれるようにしていきます。

今日から授業が始まります。給食も始まります。掃除も始まります。決まっている時間に従って行動する1日が始まります。学校に来れば、みんなに会える日々が続きます。3年生は、実質学校に来る日は44日、1・2年生は52日です。1日1日を大切に、仲間を大切に生活を送ってください。

さて、本校は令和4年3月31日をもって閉校します。4月1日から福山市立広瀬学園中学校として開校します。有意義な3学期に、加えて1・2年生にとっては、次年度の準備のための0学期になるようみんなで力を合わせてがんばりましょう。

体罰・セクハラ・いじめ相談窓口のお知らせ（困った時は、遠慮なく相談してください）

○広瀬中学校

校長 三宅 幸二 教頭 平山 祐輔 生徒指導主事 岡田 直晃

養護教諭 谷本妃呂美 084-972-2210

○広島県教育委員会教職員課 082-513-4917～9

○広島県立教育センター 082-427-3076

○福山市教育委員会学事課 084-928-1112

○福山市教育委員会学びづくり課 084-928-1170